

DEMOCRACIA

SEMENARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, Colegio, 40, 1.º Villanueva y Geltrú.</p>	<p>NÚMERO ATRASADO 25 CÉNTIMOS</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Un mes : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre : : : : : 1'50 „</p>
---	---	--

¡VIVA LA ESCUELA LAICA!

EL GRANDIOSO MITIN DEL MIÉRCOLES

El pueblo contesta á la provocación clerical con un acto de civismo que quedará grabado con letras de oro en los anales de la historia de esta villa.

Conforme anticipamos los elementos liberales trabajaban en la organización de un mitin en favor de las escuelas laicas, y el domingo pasado, en el propio día que se reunieron los reaccionarios para vociferar contra dichas escuelas quedaba acordada en Barcelona la celebración de un mitin en el Teatro del Bosque de esta villa para el miércoles por la noche, en el que tomarían parte D. Pedro Corominas, D. Cristóbal Litrán, D. Jesús Pinilla, D. Julio Rovatti y D. Rafael Ulled, anunciándose enseguida por medio de carteles y por la prensa.

Los oradores llegaron á esta villa por la noche del día 16 en el correo de Valencia siendo recibidos en la estación por una nutrida representación de nuestro partido.

Empieza el acto.

El espacioso teatro del Bosque estaba lleno á rebosar; platea, palcos y gradas aparecían por entero ocupadas, viéndose obligada una gran parte de la concurrencia á permanecer de pie en los corredores y pasillos llenos también totalmente. Asisten muchas mujeres.

Al aparecer los organizadores del acto con los oradores son saludados con una estrepitosa salva de aplausos.

Preside el teniente de alcalde D. Juan Ventosa Roig quien abre el acto explicando el objeto del mitin y haciendo la presentación de los oradores. Concede la palabra á

D. Rafael Ulled.

Comenzó recordando los términos violentos que los oradores católicos emplean en los mitins de su campaña contra las Escue-

las laicas que hacen de Dios una pintura que le haría aborrecible como representante del odio y de la venganza.

Dice que Dios no escucha á los católicos pues en cada mitin que dan y en sus oraciones piden que pulverice á los laicos y esta es la hora en que no ha enviado contra ellos rayos que los destruyan.

Pone en parangón las doctrinas de amor que dicen predicaba Cristo con las que predicaban y practican los que se llaman sus discípulos.

La lucha nos la ofrecen en un terreno de violencia inaudita; pues también la debemos aceptar en ese terreno.

Compara la educación religiosa con la laica, censurando á los que valientes para provocar no acuden á discutir á la tribuna pública que se les brinda, sin duda porque están convencidos de la pobreza de sus argumentos.

Nosotros — concluye — no hemos de predicar como los católicos el exterminio de los hombres ni la destrucción de las Escuelas, pero conste que aceptaremos la lucha en el terreno que se nos presente y en las condiciones que se nos ofrezcan, pues es preferible la muerte á la deshonra. (*Grandes aplausos*).

D. Julio Rovatti.

Empieza por consignar que después de los aplausos otorgados al Sr. Ulled, la finalidad del mitin, que era protestar de las enormidades de la campaña ultramontana, habia ya quedado realizada.

Parécele imposible que aún sean necesarios los mitines en favor de las escuelas laicas en pleno siglo veinte. En España,

según el orador, hay cinco mil escuelas católicas y ciento cuarenta y dos laicas, y arguye de este modo: si los males de España vienen de la enseñanza que se da á la juventud, aquellas son la causa.

Añade que los mitines no sirven de nada á los que asisten á ellos si no los repiten en el seno de la familia para contrarrestar el confesionario. Que hay que apoderarse de la mujer á imitación de los católicos. Debemos descatorizar en casa á la mujer y al niño.

No se merece nuestro adversario, el clericalismo, por procaz y por cobarde, el honor de que con él discutamos.

Nuestra labor debe dirigirse á fomentar la enseñanza laica para contrarrestar la tarea corruptora de esas cinco mil escuelas católicas cuya existencia acusa la estadística.

La protesta á que nos entregamos parece sólo expresión de nuestra cobardía.

No permitamos que se nos atropelle é insulte, pero no descendamos al terreno del insulto y del atropello.

Recuerda la frase de Víctor Hugo, "encendamos la luz que ilumina la Escuela laica, y reduzcamos al cura á su misión de decir misa".

Dice que en todos los pueblos hay un maestro que lleva la luz y unos labios, que son los del cura, que cuida de apagarla.

Seamos en la calle lo que decimos ser en el mitin. (*Grandes aplausos*).

D. Jesús Pinilla.

Es saludado con aplausos.

Considera que la labor de los adversarios nuestros es negativa, destructora; la nuestra es creadora; quieren ellos cerrar escuelas,